

Wacca Report

わっか

レポート

2018.11.1

2018.11.30

ご支援ありがとうございます！
みなさまのおかげで今月も子どもたちと
ともに過ごすことができました。

代表理事 振角大祐

だれもが、まるごと受けとめられる社会

を目指して

いまの子どもたちは、自分では変えることができない社会環境や、

大人の意識の変化により「思うがまま」に過ごす時間や、

まるごと受けとめられる経験が少なくなっています。

大人の価値観による評価、他者との比較や数字で表せる結果で、

子どもの存在を条件付きで認める場ばかりになり、さらには、

地域社会においても、その子のまるごとを受けとめてくれる存在も少なくなっています。

また、学校、学習塾、習い事、スポーツクラブで多忙な毎日を送り、

仲間も時間も空間もなくなりつつあります。

だから、私たちは、まるごと受けとめられる場づくりをしたいという思いで

古民家開放や冒険遊び場を行っていきます。

Mission -われわれが、実現したいこと-

「私たちは、だれもをまるごと受けとめます」

「わっかに関わってくださる、みなさんへ」

ミッションを実現する仲間であり、一緒に社会を変える仲間です。

1. 月ようわっか 毎週 月曜日 15:30 - 20:00 頃まで

.....

11月5日 大人2名 子ども18名

メニュー：ごはん、もずくのみそ汁、大根とこんにゃくの煮物、小松菜のおひたし

.....

11月12日 大人2名 子ども18名

メニュー：ごはん、カブのみそ汁、たらと冬野菜の蒸し煮

.....

11月19日 子ども15名

メニュー：ごはん、白菜と油揚げの味噌汁、筑前煮、ピーマンともやしのおかか炒め

.....

11月26日 大人2名 子ども20名

メニュー：ごはん、ちくわとワカメのみそ汁、里芋煮ころがし、ほうれん草おひたし

.....



2. 日ようわっか 日曜日 10:00 - 15:00 頃まで

.....

11月18日 大人1名 子ども2名

メニュー：焼き芋、鶏肉のグリル焼き



日曜日に来てくれる子どもは、小学校4年生以下が中心で、ほとんどが大人と一緒にでした。ただ、この日は今まで月曜日には来てくれていた子どもたちが、子どもだけで来てくれました。かくれんぼしたり、鬼ごっこをしたり、ずっとこの子たちと遊べました。

.....

11月24日 大人6名 子ども11名

メニュー：ハンバーガー、焼き芋



お父さん手作りのピザ窯でハンバーガーを作りました。ハンバーグやパンの生地は子どもたちが丸めて、焼けたら、それを切ったり、挟んだりしました。子どもたちは、自分たちで作ったハンバーガーを美味しそうに食べていました。

3. Waccafe 毎週 月曜日 10:00 - 14:00 頃まで

合計 8名

乳幼児と保護者が主にゆっくりと過ごせる場になればと古民家を開けています。

4. のっぱらわっか 10:00 - 夕方 (子ども達が帰るまで)

11月11日 5名

空き地で焚火や道具を置いて、子どもたちとゆっくり過ごしています。

5. おさがり市 日ようわっかの開催中に



わっかにはたくさんの古着があります。

日曜日のわっかを開いているときに、お子さんの身体に合わせてながら、服を選んでいきます。

6. 学習支援

回数 1 2回

毎週 : 水曜日 18:30 ~ 20:00 頃まで

水・金曜日 15:00 ~ 17:00 まで (12月から火曜日 17:00 ~ 20:00 に変更)

水曜日は、月曜日のわっかに来てくれている関係のできた子どもの中から、静かな環境で個別に勉強をした方がいいと思う子どもと一緒に勉強をしています。小学生から中学生までの子ども (約5名) とスタッフ2名と一緒に勉強をしています。

水。金曜日の学習支援は、わっかには来ていない子どもたちの中で、しんどさを抱えている子どもたちと、行政の職員を通じて出会うために開催をしています。10、11月と二カ月開催をしましたが、参加者がいなかったため、曜日と時間を12月から変更しています。

7. 学びあいの会

参加者 : 大人3名 子ども1名 スタッフ2名

日時 : 11月3日 150分

講師 : 鈴木秀一さん (滋賀県スクールソーシャルワーカー)

主に保護者を対象に、愛着など子どもたちと関わる上で知っておいてもいいことを講師の方がご自身の経験も交えながら話をさせていただきました。

7. マルシェで1日冒険遊び場 11月23日

.....

参加者 大人8名 子ども12名

米原市内で2か月に一回程度行われる「ゆっくりマルシェ」では第1回からマルシェの一角で遊び場を開催しています。冒険遊び場を開催することで、マルシェに来ている子どもたちが楽しく過ごせればいいなと思っています。

それは、子どもにとってはマルシェに来て違うことをしたくなくても、大人がまだマルシェにいたいと思えば、子どもは自分のしたいことを我慢しないといけなくなります。

大人だって、ゆっくりお店を見たくっても、子どもが帰りたいと言えば見ることを我慢しないといけなくなります。そんな状況はどっちにとっても、いいものじゃないなって思います。ボクたちが行う遊び場に来て、子どもたちは思いっきり遊んでいます。例えばそのとき、お父さんが子どもたちと遊んでいれば、お母さんだけでもマルシェをゆっくり見ることができる。もう少し、大きい子どもだと自分たちだけで遊んでいることもでき、その間、大人はゆっくりとマルシェを見ることができます。

どちらも我慢しなくていい時間を冒険遊び場があることでできたらいいなあ、と思っています。



8. 11月に頂いた みなさまからのご支援

.....

ご寄付

ヤンマーミュージアム様

サツマイモ

BIG 彦根店様

幸せの黄色いレシートキャンペーン

I様

古着

.....

資金

前田諭様

.....

補助金・助成金

愛恵福祉支援財団様



サツマイモで焼き芋をしました。

NPO 法人 わっか

住所：〒521-0012 滋賀県米原市米原 561

電話：070-1803-1059 メール：wacca235@gmail.com

ホームページ：<http://bouken-asobiba.jimdo.com/>

Facebook ページ：<https://www.facebook.com/wakkamaibara/>

Ameblo：<https://ameblo.jp/wakka-moon/> 柳生と青木が綴っています